



GUERRA ISRAEL- HAMAS

Blinken advierte que los combates podrían deshacer los avances de la ayuda en Gaza.

El secretario de Estado americano, Antony Blinken, advertía ayer que los recientes avances en la entrega de la ayuda humanitaria que se necesita desesperadamente para la población de la franja de Gaza corrían el riesgo de verse anulados por los combates en el sur de Gaza. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Netanyahu rechaza los llamamientos de EEUU a un plan de posguerra en Gaza.

Tras haber presionado durante días los altos responsables de la administración Biden a Israel para que planifique una Gaza de posguerra, mientras se pone en marcha la tan esperada ofensiva de Rafah, Netanyahu rechazaba ayer las demandas de EEUU, argumentando que serían “sólo charlatanería” mientras Hamás permanezca intacto. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

La división del gabinete de guerra de Israel se acerca mientras el ministro de defensa exige un plan de posguerra para Gaza.

Una división de larga duración en el seno del gabinete de guerra de Israel ha estallado abiertamente, tras desafiar el ministro de defensa, Yoav Gallant, al primer ministro, Benjamín Netanyahu, a elaborar planes para el “día después” de la guerra en Gaza, diciendo que no permitiría ninguna solución donde el gobierno civil o militar israelí estuviera en el territorio. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Asimismo, cinco soldados mueren en Gaza por fuego amigo, en medio de crecientes divisiones por la guerra.

El ejército israelí señalaba este jueves que cinco de sus soldados habían resultado muertos cuando un tanque israelí disparó contra un edificio en Gaza que estaba siendo utilizado por sus propias tropas, aumentando el número de víctimas de la guerra en Israel en medio de la presión de las familias de rehenes y aliados para que ponga fin a la lucha. Al menos otros siete soldados resultaban heridos en dicho incidente que tuvo lugar ayer por la tarde en el campo de refugiados de Jabalia, al norte de Gaza, según el ejército. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

El cambio de Hamas hacia tácticas de guerrilla plantea el espectro de una guerra eterna para Israel.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la resiliencia de Hamas, que aviva los temores en Israel de que esté entrando en una guerra eterna, utilizando



su red de túneles, pequeñas células de combatientes y una amplia influencia social no sólo para sobrevivir sino también para hostigar a las fuerzas israelíes. Según el testimonio de un reservista israelí de la 98ª división de comando que lucha en Jabalia, el grupo militante está atacando de manera más agresiva, disparando cada día más armas antitanques contra soldados que se refugian en casas y contra vehículos militares israelíes.

EEUU anima a los estados árabes a unirse a la fuerza multinacional de posguerra en Gaza.

La administración Biden está alentando a los estados árabes a participar en una fuerza de mantenimiento de la paz que se desplegaría en Gaza una vez que termine la guerra, con la esperanza de llenar un vacío en la franja hasta que sea establecido un aparato creíble de seguridad palestino. EEUU ha estado discutiendo los planes con los estados árabes; y aunque Egipto, los Emiratos Árabes Unidos y Marruecos están considerando la iniciativa, el presidente Joe Biden no está dispuesto a desplegar tropas estadounidenses en Gaza, según fuentes oficiales occidentales y árabes. [FINANCIAL TIMES](#)

La ONU dice que no tiene más alimentos ni tiendas de campaña para casi dos millones de personas en Gaza.

Responsables de la ONU señalaban ayer por la tarde que sus almacenes estaban ahora completamente vacíos al sur del río que divide el tercio norte de Gaza del sur, sin probabilidad de reabastecimiento, mientras los principales puntos de entrada al territorio permanezcan cerrados después de las ofensivas israelíes lanzadas en últimos días. [THE GUARDIAN](#)

Sudáfrica vuelve a recurrir a la CIJ contra el Estado judío.

Sudáfrica pedía hoy al más alto tribunal de la ONU que ordene a Israel detener su incursión en Rafah, una operación que ha calificado de “genocida” que amenaza la “propia supervivencia de los palestinos” como grupo. [LE FIGARO](#)

“El embargo de armas a Israel de Biden comienza a resquebrajarse”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la votación de una resolución de la Cámara estadounidense esta semana, que condena la decisión de la administración Biden de suspender el suministro de armas al aliado de EEUU en guerra.

GUERRA EN UCRANIA

Rusia avanza en un nuevo frente, tensando a las tropas ucranianas superadas en número.

Las fuerzas rusas están luchando dentro de la ciudad fronteriza nororiental de Vovchansk, mientras Moscú avanza en un nuevo frente, y Kiev espera todavía



que el armamento estadounidense tan necesario llegue al campo de batalla. El avance de Rusia hacia la ciudad, ubicada a unos 5 kilómetros al sur de la frontera con Rusia, forma parte de una ofensiva hacia la región de Járkov, que está atrayendo tropas ucranianas de otros frentes en el este y tiene como objetivo amenazar la capital regional de la segunda ciudad más grande de Ucrania. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Defendiéndose en el norte, Ucrania se enfrenta a la presión a lo largo de toda la línea del frente.

Las fuerzas ucranianas señalaban hoy que estaban desacelerando el ritmo de una ofensiva de Rusia en el noreste de su país, incluso mientras luchaban por contener nuevos ataques rusos en varios otros lugares de la línea del frente, mientras Moscú pretendía tensar a las tropas de Kiev para romper sus defensas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Rusia ha abierto un nuevo frente. ¿Qué viene después?

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la nueva ofensiva de Rusia en su invasión de Ucrania, cuyo objetivo no es tomar Járkov, sino amenazarla con avanzar sobre la ciudad, con artillería. Mientras atrae las reservas y mejores unidades de Ucrania para la defensa de Járkov, el ataque ruso debilita otras partes de la línea del frente. Asimismo, Rusia sigue centrada en ocupar el resto de la región de Donetsk en el este, buscando apoderarse de centros de tránsito y centros de población clave.

En Járkov, la resiliencia de la población ante la nueva ofensiva rusa: “Terminamos por acostumbrarnos”

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la gran ciudad del este del país, amenazada ahora por la presión ejercida por el ejército ruso en la región, donde muchos de sus habitantes se niegan a abandonar la zona por el momento, aferrándose a una apariencia de normalidad.

Washington ya no excluye que sus armas puedan servir para atacar suelo ruso.

Durante su visita a Kiev, el secretario de Estado americano, Antony Blinken, sugería ayer que las fuerzas ucranianas podrían bombardear Rusia con equipo suministrado por EEUU, en un cambio de postura motivado por el avance de Moscú en la región de Járkov. [LE MONDE](#)

Putin está vendiendo la victoria y muchos rusos la están comprando.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el mensaje de Vladimir Putin a su país, que parece estar cobrando fuerza: Rusia está luchando contra todo el mundo occidental... y ganando. En su tercer año de guerra,



muchos rusos parecen haber aprendido a aceptarla, según muestran entrevistas y encuestas recientes.

Asimismo, Putin llega a China con la misión de reforzar la asociación con Xi.

El presidente chino ha llegado a Beijing para reunirse con su homólogo chino y “viejo amigo” Xi Jinping, durante una visita de estado destinada a subrayar la estrecha relación entre los líderes y apuntalar el apoyo de China a la economía rusa en tiempos de guerra, tras lanzar algunas de las incursiones más importantes de Rusia en Ucrania desde su invasión en 2022. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Para China, Rusia es a la vez un socio y un aprieto.

En su viaje a Beijing, el presidente ruso Vladimir Putin buscará más apoyo para resistir los esfuerzos occidentales por aislar a Moscú. Sin embargo, la relación con Rusia también representa una responsabilidad para China, ya que responsables estadounidenses y europeos advierten a Beijing que no ayude a Rusia en sus esfuerzos por reconstruir su ejército. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Moscú y Pekín abogan por una “solución política”, según Xi Jinping.

El presidente chino afirmaba hoy, tras las conversaciones en Beijing con su homólogo ruso, Vladimir Putin, que China y Rusia coinciden en la necesidad de una “solución política” al conflicto en Ucrania. [LE FIGARO](#)

Lo que hay que saber sobre la cumbre entre Putin y Xi en China

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la cumbre entre los dos líderes, en la que se espera que presenten un frente unido, aunque tienen agendas diferentes. Mientras el respaldo de China será crucial para el presidente Vladimir Putin, que intensifica su ofensiva en Ucrania, su anfitrión, Xi Jinping, tiene también otras prioridades, encontrándose bajo presión para evitar alienar aún más a Occidente por su apoyo a Rusia.

Por qué los crecientes vínculos militares entre China y Rusia preocupan a Occidente.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre una cooperación más estrecha entre Rusia y China en otro escenario clave de seguridad—aparte del apoyo de Beijing a la guerra Moscú en Ucrania— como el área marítima de Taiwán, forjada a través de ejercicios conjuntos, que está obligando al Pentágono y a sus aliados a reaccionar.



“La reorganización de la maquinaria de guerra de Putin revela su temor más profundo: el ascenso de los rivales del Kremlin”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la destitución del ministro defensa ruso, Sergei Shoigu, y la promoción de aliados clave de Putin, con las que el líder ruso está apuntalando el complejo militar-industrial que justifica su supervivencia.

“La opinión de The Guardian sobre la nueva ofensiva de Rusia: los aliados de Ucrania deben renovar su atención”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el deber de Occidente de concentrar su mente en un momento crítico para Ucrania, ante los avances significativos de las fuerzas de Vladimir Putin en la región de Járkov.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

La OTAN lleva a cabo una maniobra sin precedentes en Europa del Este.

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre el ejercicio militar de la OTAN, denominado “*Defender Europe*”, reconducido cada año, con cuyas maniobras bajo el mando del ejército estadounidense para Europa y África (USAREUR-AF), la Alianza sigue reforzando sus maniobras de defensa y disuasión en su flanco oriental. Durante todo el mes de mayo, el ejercicio militar incluye aproximadamente 13.000 fuerzas aerotransportadas de países miembros o socios de la OTAN.

-NUCLEAR (IRÁN)

En Irán, la amenaza de un cambio de doctrina nuclear.

Irán, que teme un regreso de Donald Trump al poder en Washington, podría tener interés en utilizar la amenaza de la militarización de su programa nuclear como carta de negociación con Occidente, principalmente con EEUU. [LE FIGARO](#)

ÁFRICA: SAHEL - GUERRA EN SUDÁN

Retirándose de Níger, las fuerzas estadounidenses pierden una posición estratégica en el Sahel.

Washington enviaba ayer una delegación a Níger para discutir las modalidades de retirada de sus tropas – como exigencia del régimen militar que llegó al poder en julio – mientras EEUU se prepara a abandonar una posición estratégica en el Sahel, donde Rusia e Irán ganan terreno. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)



“La opinión de The Guardian sobre la protección de los civiles de Sudán: no hay más tiempo que perder”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el terrible sufrimiento en Sudán, un año después del inicio de la guerra, donde se intensifica la mayor catástrofe humanitaria del mundo.

EUROPA: ESLOVAQUIA – GEORGIA – BALKANES - ESPAÑA (INDEPENDENTISMO CATALÁN)

Conmoción internacional tras el ataque por disparos contra el primer ministro eslovaco Robert Fico.

El atentado contra el primer ministro eslovaco, Robert Fico, “entre la vida y la muerte” tras resultar herido de varios disparos ayer, provocaba el asombro y una enérgica condena en todo el mundo. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

El intento de asesinato del líder eslovaco pone a Europa en vilo.

El primer ministro de Eslovaquia, Robert Fico, aliado de Vladimir Putin y Viktor Orban, recibía ayer varios disparos, avivando los temores de que la política polarizada de Europa estuviera desembocando en la violencia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La ley de Georgia sobre “influencia extranjera” “aleja” al país de la integración en la UE, según la OTAN.

La OTAN calificaba ayer la adopción por parte de Georgia de una controvertida ley sobre “influencia extranjera”, inspirada en la legislación rusa para reprimir a la oposición, como “un paso en la dirección equivocada”, considerando que “aleja” al país de su integración en la UE y la Alianza Atlántica. [LE MONDE](#)

Moscú critica el plan para crear el día de conmemoración del genocidio de Srebrenica.

Rusia criticaba ayer el proyecto de resolución de la Asamblea General de la ONU que crea un Día Internacional de Conmemoración del Genocidio de Srebrenica, ampliamente apoyado por Occidente. [LE FIGARO](#)

“Los catalanes alguna vez anhelaron liberarse de España. Eso ya no parece tan atractivo”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el rechazo de la mayoría de los votantes en Cataluña a los partidos independentistas, lo que convierte el caos separatista de 2017 en un recuerdo lejano.